



# CDROIT et CULTURES

Revue semestrielle d'anthropologie et d'histoire

## SOMMAIRE N° 25 - 1993

### L'ADOPTION :

**Jean-Claude Bonnan** : Deux siècles d'adoption à Pondichéry. Jurisprudence et législation en droit franco-indien - **Jean Fezas** : L'adoption d'une fille en droit hindou classique et en droit népalais - **Claudia Fonséca** : Parents et enfants dans les couches populaires brésiliennes au début du siècle : un autre genre d'amour.

### Atelier Droits des Peuples et Droits de L'homme

Peuples autochtones et minorités ; Mutilations sexuelles : l'Excision.

**Atelier Mythe-Droit-Religion** : **Raymond Verdier** : L'épopée virgilienne (1) : Initiation d'un héros, fondation d'une nation.

## SOMMAIRE N° 26 - 1993

### LE JUGEMENT ET LE SACRIFICE :

**Robert Jacob** : Introduction - **André Lemaire** : Le jugement dans les textes hébreux et araméens du 1er millénaire avant notre ère - **Jean-Paul Brisson** : Champ littéraire du jugement à Rome - **Xavier Devictor** : Sacramentum : une étude du serment - **Lucien Scubla** : Vengeance et sacrifice : de l'opposition à la réconciliation - **Jacqueline Rousseau-Dujardin** : Le sacrifice : perspectives psychanalytiques - **Simone Lecointre** : A l'épilogue, le jugement - **Antoine Garapon** : Comment penser l'acte de juger après le positivisme.

### Atelier Droits des Peuples et Droits de l'Homme

**Norbert Rouland** : La tradition juridique africaine et la réception des déclarations occidentales des droits de l'homme.

**Atelier Mythe-Droit-Religion** : **Raymond Verdier** : L'épopée virgilienne (2) : Rituels judiciaires et Jugement.

## BULLETIN DE COMMANDE à envoyer à

**Editions L'HARMATTAN**  
**7, rue de l'Ecole Polytechnique**  
**75005 PARIS (France)**

Abonnement annuel (2 numéros) France : 250 Frs

Etranger : 270 Frs

Vente au numéro : 140 Frs

# CANADIAN JOURNAL OF LAW AND SOCIETY REVUE CANADIENNE DROIT ET SOCIÉTÉ

The **Journal** has existed since 1985. Founded by Rainer Knopff, with the assistance of Ann Griffiths, it was initially based in the Research Unit for Socio-Legal Studies of the University of Calgary. Since June 1990, the **Journal** has been affiliated with the Canadian Association of Law and Society, while the editorship has been transferred to the Université du Québec à Montréal, so as to commence the process of the rotation of this function among different Canadian universities. Thanks to the financial support of the Université du Québec à Montréal, as of the transfer the **Journal** became a bi-annual review beginning with Volume 7 (1992), and certain issues are devoted to specific themes. The **Canadian Journal of Law and Society** seeks the promotion and publication of research on law and legal systems understood as social phenomena. The **Journal** is interdisciplinary, calling for diverse methods of analysis and perspectives on law.

The **Journal** is published by the University of Calgary Press.

The **Canadian Journal of Law and Society** is funded by the Social Sciences and Humanities Research Council of Canada and the Université du Québec à Montréal.

The **Journal** is indexed in: the Canadian Periodical Index; the Corpus Almanac & Canadian Sourcebook; Dustbooks/The International Directory of Little Magazines and Small Presses; Felix Dietrich Verlag GmbH & Co KG, IBZ - International Bibliography of Periodical Literature; the Index to Canadian Legal Periodical Literature; the Index to Legal Periodicals; Novaya Literatura po Sotsialistnym i gumanitarnym naukam, Gosudarstro i Pravo (New Literature in the Social and Humanitarian Sciences, Government and Truth); the Oxbridge Data Center; the Standard Periodical Directory; Ulrich's International Periodicals Directory; and WESTLAW.

The index of all articles, comments, and review essays has been published in Volume 8 #1 (1993).

Instructions to authors are detailed on page 288.

Please address all subscription orders and change of address notices to:

**University of Calgary Press, University of Calgary, 2500 University Dr. N.W., Calgary, Alberta, Canada T2N 1N4; Tel.: (403) 220-7578; Fax: (403) 282-0085**

---

La **Revue** existe depuis 1985. D'abord installée à *The University of Calgary*, auprès du Research Unit for Socio-Legal Studies de la Faculty of Social Sciences, elle a été créée par Rainer Knopff assisté de Ann Griffiths. Depuis juin 1990, la **Revue** est rattachée à l'Association canadienne Droit et Société et la rédaction a été transférée à l'Université du Québec à Montréal, de façon à en permettre la rotation dans les différentes Universités canadiennes. Grâce à l'appui financier de l'Université du Québec à Montréal, la **Revue** devient, avec ce transfert, une revue bi-semestrielle à partir du volume 7 (1992) et certains numéros sont thématiques. La **Revue canadienne Droit et Société** vise à promouvoir la publication des recherches portant sur le droit et les systèmes juridiques, entendus comme phénomènes sociaux. La **Revue** est interdisciplinaire, faisant appel aux diverses perspectives et méthodes d'analyse du droit.

La **Revue** est publiée par University of Calgary Press.

La **Revue canadienne Droit et Société** est subventionnée par le Conseil des recherches en Science humaines du Canada et par l'Université du Québec à Montréal.

La **Revue** est répertoriée dans: le Canadian Periodical Index; le Corpus Almanac & Canadian Sourcebook; Dustbooks/The International Directory of Little Magazines and Small Presses; Felix Dietrich Verlag GmbH & CoKG, IBZ - International Bibliography of Periodical Literature; l'Index to Canadian Legal Periodical Literature; l'Index to Legal Periodicals; Novaya Literatura po Sotsialistnym i gumanitarnym naukam. Gosudarstro i Pravo; le Oxbridge Data Center; le Standard Periodical Directory; Ulrich's International Periodicals Directory; et WESTLAW.

L'index de tous les articles, commentaires et notes critiques est publié dans le Volume 8 #1 (1993).

Les recommandations aux auteurs pour la soumission des manuscrits se trouvent à la page 287.

Pour les abonnements et les changements d'adresse, veuillez écrire à l'adresse ci-dessus.

© Canadian Law and Society Association/L'Association canadienne Droit et Société

**Reviews:**

No book reviews appear in Volume 9 No. 1 due to the abundance of papers retained for this special issue.

**Recensions:**

En raison de l'ampleur de ce numéro spécial, il nous a été impossible de maintenir cette rubrique dans le volume 9, numéro 1.